
District de Football de la Mayenne - 91, Avenue Pierre de Coubertin 53000 LAVAL 

Tél : 02 43 59 79 79 - Site Internet : https://mayenne.fff.fr 

FÉDÉRATION FRANCAISE DE FOOTBALL 

 

LIGUE PAYS DE LA LOIRE 

 

DISTRICT DE LA MAYENNE 

 
 

Commission départementale des arbitres 
 

PROCÈS-VERBAL Réunion Plénière 

DATE  VENDREDI 14 JUIN  2024 

PRÉSIDÉE FABRICE GUILLOCHIN 

SECRÉTAIRE YANNICK SUARD   

PRÉSENTS 

FRÉDÉRIC LANDAIS – CLAUDE MARTINEAU- JOËL BEASSE - 

NICOLAS MORIN  
DOMINIQUE GARANGER (REPRESENTANT DES ARBITRES) - 

CALLICO VINCENT (MEMBRE DU CODIR) – MICHEL ELOY 

(MEMBRE DU CODIR). 

EXCUSÉS JEREMY GAILLARD - BAPTISTE GUILLON - ANTOINE HURFIN 

INVITÉ(E.) 
ISABELLE MENANT (SECRÉTARIAT CDA) - JEAN FRANCOIS PERON 
(CTDA) - HOUDAYER PAUL (PDT COMMISSION DISCIPLINE) 

ABSENTS 
YANN CHAUVEL (REPRÉSENTANT DES ÉDUCATEURS) – NICOLAS 
POTTIER (PDT DU DISTRICT) 

 

 

Le procès-verbal de la réunion du bureau qui s’est tenue le 19 AVRIL 2024 est adopté à l’unanimité. 

  

VIE CDA 

 
- Félicitation à JEROME BRISARD pour sa nomination 4ème arbitre à la finale de la coupe de France et 

arbitre VAR durant la compétition du championnat d’EUROPE DES NATIONS en Allemagne 

- Arrêt de Jérémy GAILLARD de la CDA (remerciements pour son investissement durant toutes ces 

années passées au sein de l’arbitrage) 

- Arrêt de Joël HAMELIN observateur CDA (remerciements de son investissement au sein de la CDA 

durant de nombreuses années) 

- Divers courriers d’arrêts et de mutations d’arbitres. 

- Info CRA : Frédéric LANDAIS promu de R2 en R1 – Paul Robert promu de R3 en R2 – Joulianne AMBROISE 

promu de JAD en R3 - Gwenaël ÉLIE promu de R2 Futsal en R1 Futsal – FOURMOND-COUET Kévin 

stagiaire ligue reçu AAR2 – Maxime BRÉBION stagiaire ligue reçu R2 Futsal – BÉNALI Abdelghani 

stagiaire ligue reçu R2 Futsal, la CDA félicite les promus et Julien PETITGARS descend de R2 en R3, des 

vœux d’encouragements. 

- Vœux d’encouragements à Lény DEMAS et Arthur CORTAIS pour l’examen théorique F4 

 



District de Football de la Mayenne - 91, Avenue Pierre de Coubertin 53000 LAVAL 

Tél : 02 43 59 79 79 - Site Internet : https://mayenne.fff.fr 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE CLÔTURE SAISON 2023/2024  
 

- Bilan fin de saison a eu lieu le Vendredi 31 MAI à la salle ATHENE du Creps de LAVAL. 

- Présence d’une centaine de personnes dont de nombreux jeunes arbitres et membres de clubs. 

- Très bon déroulement et écoute des personnes présentes. 

- Remerciements à JF PERON pour le déroulement et la préparation de cette assemblée et aux 

intervenants (Fabrice, Joël, Frédéric, Paul et Dominique) 

- Remerciements à l’UNAF 53 pour sa présence et son lunch offert en fin de soirée.   

- Une remontée des présents, une première, le regret qu’aucun membre du CODIR du District même son 

président ne soit présent. Seulement le représentant des arbitres, celui-ci nous informe qu’il arrêtera 

son mandant lors des prochaines élections en Août, laissant sa place à un nouveau représentant. 

 

 

CLASSEMENTS SAISON 2023-2024 

 
- Les arbitres qui ont obtenu la note pour être vus à l’échelon supérieur et qui n’ont pu être observé ou 

pas réussi le test Taïsa du début de saison de l’échelon supérieur,  gardent le bénéfice de celle-ci. Ils 

seront observés en priorité en début de saison 2024/2025 si réussite au test. 

- Après un tour de table, pour acter ou pas une descente en D1. La CDA décide de faire une descente en 

D1. L’arbitre qui descend au vu du classement est Mr QUETINEAU-FAGOT Sébastien, le président 

prendra contact avec lui pour l’informer.  

- Validation des classements. 

- Revue de l’effectif pour la saison 2024/2025 

- Situations d’arbitres JAD qui passent en seniors, critère d’âge  : 

SUARD Élodie (AS Meslay du Maine) sera classée D3 

MAULAVE Logan (ES Commer) sera classé D3 

 
 

SOUS-COMMISSION SENIORS DÉSIGNATIONS / OBSERVATIONS (FABRICE GUILLOCHIN) 
 

 Cette saison, il a été observé 102 arbitres, dont 14 examens 
 2 arbitres n’ont pu être vus en examen  

- HOUDAYER Marie-Claude indispo jusqu’à la fin de saison 

- FONTAINE Wilfried indispo jusqu’au fin de saison. 

 
Dossier Arbitre : Mr BESCOND Steven, arbitre stagiaire (Stade Lavallois Mayenne FC) 
À la suite de la décision de la CDA (voir PV du 19 avril 2024), un courrier devait être envoyé à l’arbitre et son 
club pour lui informer de sa non-validation de son examen pratique. Mais celui-ci n’a pu être envoyé, bloqué 
par le président de District. 
 
Après un tour de table et vote des membres de la CDA, la CDA affirme la décision prise le 19 avril 2024.  
« Mr BESCOND Steven arbitre stagiaire (STADE LAVALLOIS) n’a donc pas validé sur le terrain son examen 
pratique et de ce fait ne valide pas son examen en totalité étant stagiaire  ».  
Le courrier sera envoyé à l’arbitre et copie à son club.  
 

- Un grand remerciement à nos observateurs pour leurs investissements et leurs disponibilités tout au 

long de la saison. 

- 1 départ en observateur Joël HAMELIN (remerciements pour tout le travail effectué pour la CDA depuis 

de nombreuses années) 
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- Courrier de PINSON François ancien arbitre candidate pour devenir observateur, le président le 

contactera. 

 
- Excellentes prestations de nos arbitres lors des différentes finales séniors à SAINT JEAN SUR MAYENNE 

- Remerciements aux encadrants (Jeff, Fabrice et Yannick) pour l’accompagnement de nos arbitres. 

- Paul s’interroge pourquoi c’est le CODIR qui valide les désignations des finales, c’est à la CDA de désigner 

les arbitres et non l’inverse, de plus cela permet à certains de les remercier de leurs investissements tout 

au long des années et pour certains finir leur carrière sur une finale. 

- Une question, pourquoi ne pas doter aussi les arbitres lors de ces finales, et du coup ne pas les indemniser. 

A demander lors d’un prochain CODIR 

- Un point positif, le rapport d’observation fait directement sur le portail de l’observateur et ensuite validé 

par le responsable. Cela a permis aux arbitres de l’avoir directement dans la foulée sur leur portail. 

- Voir pour l’adapter aux arbitres Futsal. 

 
 
 

SOUS COMMISSION JEUNE (COMPTE RENDU DE FREDERIC LANDAIS) 
 

- Tous les jeunes arbitres ont été vus au moins une fois, un grand remerciement aux observateurs et 

accompagnateurs qui ont permis de le faire. 

- Reste un examen à passer, POIGNANT EMMIE stagiaire de la FIA du mois de Février, n’ayant eu que 

deux RC et donc pas pu être vu en examen suite indispo. Elle sera vue dès le début de saison prochaine. 

- Désignations des JAD pour les finales U13-U15-U17 et U18 jeunes, plus les U13 et U15 féminines. 

- Très bons comportements et prestations de nos JAD. 

- Remerciements aux encadrants de la CDA, Nicolas, Claude, Yannick, Frédéric et Jean-François le CTDA 

- Un retour est fait de nos arbitres et encadrants, éclairage et terrain non sécurisé sur la finale des U18, 

un fait qui s’amplifie au niveau sécurité, apport de fumigènes, engins pyrotechniques et envahissement 

de terrain lors de certaines finales. 

- @ d’un JAD, nous informant d’un vol de ses papiers dans son vestiaire lors d’une rencontre.  

- Dénomination des nouvelles catégories d’arbitres chez les JAD sur le logiciel.  

JAD1 : N+2  JAD ayant + 2 ans d’arbitrage 

JAD2 : N+1 former dans l’année et stagiaire 

JAD3 : N   TJA 

 

- Trois JAD passent dans la catégorie senior : SUARD Élodie, MAULAVE Logan et QUETINEAU-FAGOT Jessy 

 

 

 

SOUS COMMISSION FUTSAL (COMPTE RENDU DE JEOL BEASSE). 

 
- Une saison qui s’est relativement bien passée, avec une augmentation de l’effectif.  

- Deux arbitres ont vu leur saison gelée suite certificat médical et non donc pu être vu cette année, 

PICOT Jean-Noël et LEMÉE Guillaume. 

- Très bon comportement et prestations lors des diverses finales. 

- Prévoir une personne pour faire les désignations, 

- Trouver de nouveaux observateurs pour renforcer l’effectif, reproposer MATCHANE Erick  

- Joël propose le nom de Christophe GUESNE qui est partant pour faire les désignations, la demande 

sera proposée au CODIR pour validation ou pas. 
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CTDA JEAN FRANCOIS PERON. 
 

- Compte rendu de la finale régionale FESTI U13 à ORVAULT le 18 mai, y participaient, BONNEMAIRE Candide, 

MARMIGNON Lenzo, HEURTIER Amaël et BERTHOLOM Victoria (féminine). 

- La finale U13 garçon aura lieu le samedi 22 juin à Villers charlemagne, arbitres convoqués RAVÉ Mathéo, 

MORIN Théo, HUCHEDÉ Maxime, HEURTIER Amaël. 

- Un mail de présentation des FIA et du calendrier va être envoyé aux clubs et paraîtra aussi sur le site de la 

Ligue et du District. 

- Remerciements à tous les membres qui ont participé aux divers accompagnements de nos arbitres lors de 

manifestations. 

- Paul ROBERT, Corentin VEILLARD, Christian GARNIER vont participer à la formation formateur niveau 1 (ex 

initiateur 1) à la Ligue. Une autre formation aura lieu pour ceux qui ne pouvaient être présents, car tout 

intervenant en tant qu’observateur, FIA, stage etc.…, doit avoir au minimum le Formateur 1 niveau. 

- Baptiste GUILLON va participer à la formation formateur niveau 2 (ex 1 degré) à Amiens 

 

Projet 2024-2025 
 Présentation des diverses dates des FIA (Herbe, Futsal et AA) 

 Le Stage de cohésion prévu, aura lieu le 17 et 18 Août 2024 à ST DENIS DU MAINE, le CTDA enverra un mail 

à tous les arbitres du 53 pour l’organisation de ce week-end et l’inscription.  

 Reconduction de la préparation athlétique d’avant saison avec l’UNAF, dans divers lieux. 

 Reconduction des séances d’entraînements dans la saison 2024-2025 à LOUVERNÉ 

 Calendrier technique des diverses actions et stages validés par la CDA.  

Le stage de rentrée aura lieu le 7 septembre 2024 reste le lieu à trouver. Le CTDA est en relation avec un 

club. 

Le stage de rentrée FUTSAL aura lieu le 14 septembre 2024 au siège du District 

Le stage des observateurs aura lieu le 21 septembre 2024 au siège du District 

 Des Pôles promotionnels jeunes, seniors et féminines seront proposés aux arbitres. 

 Structuration de l’organisation de l’ETDA. 

 

 
 

PAROLE AU REPRÉSENTANT DES ARBITRES 
 

- Remerciements à la CDA pour le travail effectué ensemble pendant toutes ces années. 

- Un match en hommage à Jean-Luc MARTINEAU aura lieu le samedi 22 juin 2024 à EVRON 10h dans le cadre 

de la préparation du TRICOT-LABBÉ 

- L’UNAF participera comme chaque année au challenge TRICOT-LABBÉ le 29 juin à CROZON dans le 29 

 

 

CLOTURE DE LA SAISON ET ORGANISATION DE LA PROCHAINE 
 

Le président de la CDA Fabrice GUILLOCHIN remercie les membres de la CDA pour toutes ces années passées 
au sien de l’arbitrage dont 9 années à la présidence et nous rappelle qu’il quitte toutes ses fonctions de 
l’arbitrage à l’issue de cette réunion et clôture donc la saison.  
 
Organisation de la nouvelle CDA. 
Le président de la CDA Fabrice GUILLOCHIN nous informe qu’il a eu le président du District, lui informant qu’il 
ne fallait pas faire les élections du bureau de la CDA ce soir. 
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Toutefois, trois membres se proposent d’intégrer la CDA, Baptiste GUILLON, Antoine HURFIN et Olivier GLORIA  
Il faut penser à nommer au plus vite un nouveau responsable des désignations seniors et jeunes, plus un 
président. 
 
Fabrice sonde les membres restant du bureau pour les divers postes. Yannick se donne un temps de réflexion 
sur une possible candidature du poste de président. 
 
Paul HOUDAYER (Président Honoraire de la CDA), nous fait part de sa position et conseil. Souhaite que l’on 
propose une personne au poste de président de la CDA et non de laisser la chaise libre. 
 
Après un autre tour de table des membres de la CDA, ne voulant pas laisser le poste vacant et dans la continuité 
du travail déjà effectué et pérenniser l’avenir de nos arbitres en plus de l’apport de notre CDTA Jean-François 
PÉRON. Yannick SUARD propose sa candidature à la présidence de la CDA, les membres présents valident cette 
candidature et le remercie par avance. 
 
Le président de la CDA Fabrice GUILLOCHIN enverra un courriel dès demain matin au Président du District 
Nicolas POTTIER et au secrétaire général du District Christophe CHESNAIS pour leur informer de la proposition 
de la nouvelle CDA. 
 
Le président de la CDA demande à Michel ELOY membre du CODIR, de faire passer le message lors du prochain 
CODIR en appuyant notre demande. 
 

 

 

QUESTIONS DIVERSES 

 
Vincent CALLICO : RAS 

Michel ELOY : Pris note de faire passer le message lors du CODIR et de la position de la CDA 

Frédéric LANDAIS : Remercie la CDA pour son intégration au sein de celle-ci quand je suis arrivé dans le District, 
Yannick y est pour beaucoup. Souhaite poursuivre l’aventure dans la continuité de cette CDA. 

Claude MARTINEAU : Évolution depuis mon arrivée au sein de la CDA, et souhaite continuer dans ce sens. 

Nicolas MORIN :  Reviens sur les finales jeunes, revoir le problème sur la sécurité des rencontres, cela risque de 
devenir un fléau si on ne fait rien. Souhaite poursuivre l’aventure dans la continuité de cette 
CDA. 

Joël BÉASSE :  Remerciements à Fabrice pour toutes ces années passées dans l’arbitrage. 
Concernant la gestion arbitrale du Futsal, je laisse faire et on verra à l’avenir. 

 
Paul HOUDAYER : Je suis content que le bureau est présenté un candidat et que vous serez suivi. 

Heureux que vous travailliez en osmose avec un salarié main dans la main et depuis le temps 
qu’il était demandé. J’espère que cela va continuer dans ce sens, pour l’intérêt de nos arbitres. 

 
Jean-François PÉRON (CTDA) : Content de travailler avec vous, de plus en étroite collaboration, depuis deux saisons 

maintenant et souhaite poursuivre dans ce sens, main dans la main, nous sommes 
complémentaires l’un envers l’autre. Dommage que Fabrice arrête ses fonctions, mais 
comprend sa décision. Merci à Yannick d’avoir postuler. 

Isabelle MENANT (secrétariat CDA) : Inquiet sur les futures désignations, car pour l’instant pas de personnes mise 
à ce poste. 
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Yannick SUARD : Remercie Fabrice pour toutes ses années passées à ses côtés. 
Souhait que le CODIR valide cette nouvelle CDA pour que l’on puisse déjà travailler et lancer la 
saison au plus vite pour l’intérêt de nos arbitres, dans la continuité et la sérénité. J’ai bien voulu 
candidater pour le poste de président de la CDA, non pas pour laisser la chaise vide, mais pour 
continuer le travail engagé auprès de nos arbitres et défendre les valeurs que nos anciens nous 
ont inculqué. Savoir d’où l’on vient. 

Fabrice GUILLOCHIN : Content qu’une personne se soit décidée à prendre ma place et continuer le travail en 
collaboration avec le CTDA. J’espère que cette proposition sera acceptée par le CODIR et non 
d’une seule personne, pour l’intérêt de nos arbitres.  
Remerciements à tous, pour toutes ses années passées à vos côtés, je suis rentré par la petite 
porte et j’en ressors par la même. 

 

 

 

La réunion a été ajournée à 22h37 par Fabrice GUILLOCHIN. 

 

La prochaine réunion du bureau se tiendra à LAVAL, le 3 juillet 2024 à 20h00, au District. 

 

 

          Le président                                                                                                       Le secrétaire 

          Fabrice GUILLOCHIN                                                                                     Yannick SUARD 

 


